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Corcholatas mueven sus fichas dentro de Morena 
Buscan que sus operadores políticos y gente cercana Integren el Congreso Nacional, órgano 
que tendrá el poder de decisión en las reglas para la candidatura presidencial de 2024 

 
Habrá más medidas de austeridad 
Viene fase de “Pobreza Franciscana” 

 
Enfrenta AICM otro descalabro 
“Analiza” AMLO demolición de Terminal 2 

 
Obras de la Terminal 2 del AICM, sin estudios clave y fuera de la ley 
Aeropuerto Capitalino. Desde 2005 detectó la Auditoría Superior falta de trabajo de mecánica 
de suelos y datos de cimentación para los edificios que controlan los vuelos de llegada y salida 

 
Collado compró 3 departamentos de lujo y 2 aviones en EU 
El ex abogado de Peña trianguló recursos desde Andorra 

 
Repite dosis la Fed: sube tasa en 0.75 puntos 
Powell. Podría desacelerarse el ritmo de futuras alzas, estima el banquero central y descarta 
recesión en EU 

 
La Fed cumple la expectativa; elevó su tasa de interés en 75 puntos base 
La eleva al rango de 2.25 – 2.5% para combatir inflación 
 
 
 
  



 

 

 

 
  



 

 

 

 
  



 

 

 

 
  



 

 

 

 
  



 

 

 

 
  



 

 

 

 
  



 

 

 

 
  



 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 

 

 
 

Panorama Nacional 
 
 

Ofrece AMLO tamaliza a empresarios; los invita a sorteo de la 
Lotería  
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/concluye-amlo-cena-con-empresarios-los-invita-
sorteo-del-15-de-septiembre-de-la-lotenal 
El presidente Andrés Manuel López Obrador ofreció una cena –que incluyó 
tamales de chipilín- a un grupo de 50 empresarios para impulsar obras 
hídricas en Sinaloa. Por medio de sus redes sociales, el presidente López 
Obrador detalló que invitó a los empresarios del país a participar en el sorteo 
de la Lotería Nacional del 15 de septiembre y los recursos que se obtengan 
serán para terminar la presa Santa María en la entidad. 
“Terminamos una suculenta cena con café, chocolate, pan y tamales de 
chipilín para invitar a empresarios del país a participar en el sorteo del 15 de 
septiembre, en el cual los premios serán lotes en Playa Espíritu, Sinaloa". 
 
Habrá más medidas de austeridad; viene fase de “pobreza 
franciscana”  
https://www.excelsior.com.mx/nacional/habra-mas-medidas-de-austeridad-viene-fase-de-
pobreza-franciscana/1529593 
El presidente Andrés Manuel López Obrador anunció que su administración 
pasará de la política de austeridad republicana a una de “pobreza 
franciscana”, es decir, el gasto operativo del gobierno se reducirá lo más 
posible. Aclaró que, si bien ya se aplican medidas para reducir el 
presupuesto del gobierno, hoy se reunirá con su gabinete para establecer 
nuevas acciones. Para tener más recursos disponibles para los programas 
sociales, se contempla la reducción de viajes al extranjero y viáticos, de 
modo que se fomentará el diálogo internacional por vía telefónica o 
videoconferencias, adelantó ayer. “Ya vamos a pasar de la fase de la 
austeridad republicana a una fase superior que es la de la pobreza 
franciscana”, aseguró. Aunque estas medidas se aplicarán en el gobierno 
federal, dijo que los organismos autónomos deben respetar la Ley de 
Austeridad, que obliga a reducir el gasto público. 
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México se prepara para consultas sobre política energética por 
T-MEC, adelanta Ebrard  
https://www.milenio.com/politica/mexico-prepara-consultas-politica-energetica-t-mec 
El secretario de Relaciones Exteriores, Marcelo Ebrard, aseguró que México, 
a través de la cancillería y la Secretaría de Economía, está preparando sus 
argumentos de cara a las consultas sobre la política energética por el 
Tratado entre México, Estados Unidos y Canadá (T-MEC). 
"Nos estamos preparando para el proceso de consulta en que el que ya 
estamos (consultas con Estados Unidos por un lado, Canadá por el otro) 
respecto a diferentes medidas que ha tomado el gobierno de México en 
materia de energía eléctrica, y en general de energía", dijo en un video 
difundido en sus redes sociales.  
"No pretendo minimizar la importancia del panel, pero sí es comentarles, 
compartirles, que vamos a presentar nuestros argumentos, nuestras 
defensas, ya se los iré comentado paulatinamente", dijo. 
 
Avalan a Semar para construir y administrar obras de seguridad 
nacional  
https://www.jornada.com.mx/notas/2022/07/27/politica/avalan-que-la-armada-pueda-
construir-y-administrar-obras-de-seguridad-nacional/ 
Ciudad de México. - La Comisión de Marina de la Cámara de Diputados 
aprobó una reforma para que la Armada de México pueda construir y 
administrar obras de interés y seguridad nacional y para darle atribuciones 
expresas de vigilancia en áreas estratégicas y prioritarias, como ya está 
previsto en el caso del Corredor Interoceánico del Istmo de Tehuantepec. 
Con el voto de Morena y sus aliados -así como el de MC-, la comisión avaló 
la iniciativa del presidente de la comisión, Jaime Martínez López, que 
modifica las leyes orgánicas de la Administración Pública Federal y de la 
Armada de México, para que los marinos puedan proteger y administrar 
instalaciones consideradas sensibles.  
 
“Corcholatas” mueven sus fichas dentro de Morena  
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/corcholatas-mueven-sus-fichas-dentro-de-
morena 
Morena renovará este fin de semana su Congreso Nacional, máximo órgano 
del partido, en el que personajes afines a las corcholatas que quieren ser la 
candidata o candidato presidencial buscan posicionarse y ser protagonistas 
en la toma de decisiones del organismo político. 
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Los coordinadores que serán elegidos, a su vez, serán congresistas 
nacionales, estatales o consejeros estatales, y tendrán poder de decisión en 
el proceso de selección de candidatos a gubernaturas e, incluso, en la 
definición de reglas para la elección presidencial de 2024. También podrán 
participar, mediante sus votos, en la renovación de las 32 dirigencias 
estatales de Morena y el Comité Ejecutivo Nacional (CEN). 
El partido ya hizo un primer filtro de las personas que se registraron para ser 
congresistas, tomando en cuenta su trabajo por el movimiento.  
La lista de simpatizantes aprobados fue publicada por Morena el sábado 
pasado, lo que generó inconformidad en un sector que fue excluido. 
Además, el sistema electrónico donde se publicarían las listas sufrió 
“intervenciones indebidas y ataques cibernéticos”. 
 
Confunde AMLO capítulo del T-MEC en disputa con EU y 
Canadá  
https://www.reforma.com/confunde-amlo-capitulo-del-t-mec-en-disputa-con-eu-y-
canada/ar2443850?v=3 
Ciudad de México. - Los reclamos de Estados Unidos y Canadá a México en 
el marco del T-MEC sobre temas energéticos al Gobierno de Andrés Manuel 
López Obrador nada tienen que ver con el Capítulo 8 del Tratado, que el 
Presidente ha declarado que protege a su política, señalan expertos. El 
pasado 20 de julio tanto Estados Unidos como Canadá solicitaron a la 
Secretaría de Economía el inicio de consultas formales, al amparo del T-
MEC, para discutir lo que ellos consideran como trato inequitativo a sus 
inversiones en energía dentro de México, respecto a las empresas 
mexicanas. En tanto, el Presidente López Obrador ha expresado en 
contadas ocasiones que no hay violación al T-MEC y que para ello se incluyó 
el Capítulo 8 en el pacto comercial antes de su firma.  
 
Pocos, los recursos para evitar desastres  
https://www.excelsior.com.mx/nacional/pocos-los-recursos-para-evitar-desastres/1529599 
Entre 2020 y 2022, Petróleos Mexicanos (Pemex) habrá ejercido más de tres 
mil 874.2 millones de pesos en trabajos y proyectos relacionados al 
ambiente. Sin embargo, especialistas del sector consideran que estos 
montos son insuficientes no sólo para reparar los daños que ha causado la 
empresa, sino para evitar catástrofes ambientales, como la fuga de gas 
natural y posterior incendio denominado “ojo de fuego” que el año pasado 
ocurrió en la superficie del Golfo de México.  
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De acuerdo con datos de la petrolera nacional, en los últimos años ha 
incrementado de manera importante el capital para este tipo de acciones, 
pues asegura que, entre sus ejes estratégicos y líneas de acción para 
promover la adaptación al cambio climático, se encuentra incrementar la 
seguridad estructural y funcional de su infraestructura ya existente, así 
como de la que piensa desarrollar. 
 
Contrató Segalmex a empresa 'fantasma' en 2020  
https://www.reforma.com/contrato-segalmex-a-empresa-fantasma-en-
2020/ar2443818?v=4 
Grupo Marhel, filial de una empresa "fantasma" implicada en una red de 
lavado de dinero mediante el envío de alimentos a Venezuela, recibió 21 
contratos por adjudicación directa en Segalmex en 2020, los cuales 
sumaron más de 67 millones de pesos. El mismo año en que el SAT declaró 
a B-Eminent como empresa "fantasma", su filial Marhel recibió de manera 
directa los 21 contratos de Seguridad Alimentaria de México (Segalmex). 
Todas las compras a Marhel fueron realizadas por adjudicación directa entre 
abril y noviembre de 2020, según se desprende de los procedimientos de 
asignación y de los contratos, los cuales fueron cotejados por MCCI. 
Dos terceras partes del monto asignado corresponde a la compra de 2 mil 
400 toneladas de azúcar estándar a granel o envasada, por cerca de 44.8 
millones de pesos. 
 
Obras de la T2 del AICM, sin estudios clave y fuera de ley  
https://www.milenio.com/politica/obras-t2-aicm-estudios-clave-ley 
Ciudad de México. - La construcción de la Terminal 2 del Aeropuerto 
Internacional de la Ciudad de México (AICM) comenzó en 2005 sin contar 
con estudios de mecánica de suelo, que eran cruciales para la obra. 
Reportes de la Auditoría Superior de la Federación (ASF), que en ese tiempo 
revisó el levantamiento de la cimentación profunda de los edificios que 
conforman la terminal aérea, revelan numerosas irregularidades. 
Debido a ello, en 2020 el gobierno federal ordenó la elaboración de estudios 
de preinversión de daños estructurales en las terminales 1 y 2 con un 
presupuesto de más de 166 millones de pesos.  
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Esos estudios determinaron que la Terminal 1 presenta desniveles y 
deslizamientos hacia las pistas del aeropuerto, como resultado de los 
asentamientos diferenciales en cimentaciones poco profundas ocasionadas 
por el depósito compresible de suelo, mientras que la Terminal 2, que fue 
construida por medio de dos sistemas diferentes de cimentación, sufre de 
importantes hundimientos diferenciales entre las estructuras de los 
edificios. 
 
Enfrenta AICM otro descalabro, ahora, por Terminal 2  
https://www.reforma.com/enfrenta-aicm-otro-descalabro-ahora-por-terminal-
2/ar2443902?v=3 
Ciudad de México. - Todavía sin librar la degradación de categoría en la 
seguridad aeronáutica, el Presidente Andrés Manuel López Obrador 
anunció ayer que la Terminal 2 del Aeropuerto Internacional de la Ciudad de 
México tiene una falla estructural, por lo que "analizan" construirla de nuevo. 
El eventual cierre de la T2, que atiende el 42 por ciento de los viajeros y tiene 
a Aeroméxico como principal usuario, sería un nuevo descalabro para este 
AICM y traería como consecuencia la transferencia de vuelos al Aeropuerto 
Internacional "Felipe Ángeles". Sólo de enero a mayo de 2022, la T2 movilizó 
a 7 millones 478 mil 994 pasajeros de un total de 17 millones 683 mil 158 que 
transportó en su conjunto el AICM. 
De acuerdo con los expertos, los vuelos internacionales serían los más 
afectados, pues un gran porcentaje de ellos sale desde esa terminal. 
 
Usan vecindades de la CDMX como bodegas del narco  
https://www.eluniversal.com.mx/metropoli/droga-de-sudamerica-se-almacena-en-el-
centro 
La utilización de predios en la zona centro de la Ciudad de México para 
almacenar droga proveniente de Sudamérica, principalmente cocaína, ha 
sido identificada por las autoridades policiales desde 2021. Indagatorias e 
informes de inteligencia, a las cuales El UNIVERSAL tuvo acceso, refieren 
que la cocaína procedente de Colombia e ingresada al país con miras a 
llegar al barrio de Tepito, es reguardada por células de La Unión Tepito en 
vecindades y en inmuebles de mediana plusvalía para pasarla 
desapercibida, empaquetarla y distribuirla a narcomenudistas de bajo 
rango.  
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Una de las células liderada por Eduardo Ramírez Tiburcio El Chori, actual 
objetivo prioritario para su detención por parte de la Secretaría de 
Seguridad Ciudadana de la Ciudad de México (SSC), está detrás del arribo 
de este narcótico a la capital, así como Óscar Andrés Flores, El Lunares, 
quien se sabe que, a pesar de estar en reclusión, sigue activo dentro de la 
organización. 
 
Collado compró tres departamentos de lujo y dos aviones en 
Miami  
https://www.jornada.com.mx/notas/2022/07/27/politica/collado-compro-tres-
departamentos-de-lujo-y-dos-aviones-en-miami/ 
Madrid. El que fuera el abogado de confianza del ex presidente de México 
Enrique Peña Nieto, Juan Ramón Collado, actualmente preso en el 
Reclusorio Norte, compró hasta tres departamentos de lujo y dos aviones a 
través de la red de cuentas opacas que creó en la Banca Privada de Andorra 
(BPA), cuando ese país se regía bajo las reglas de un típico paraíso fiscal. 
La información de esas operaciones millonarias las recogió en un informe 
pormenorizado la policía del Principado de Andorra, donde los tribunales, la 
fiscalía y los agentes expertos en blanqueo de capitales y crimen organizado 
investigan desde hace varios años las operaciones presuntamente ilegales 
de Collado y de sus supuestos clientes, entre los que se encuentran 
empresarios y políticos y ex políticos mexicanos (la mayoría del PRI). 
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Trascendidos 
 

Bajo Reserva  
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/periodistas-el-universal/cuantas-corcholatas-
permaneceran-en-morena 
En menos de una semana, grupos afines a dos de los aspirantes de Morena 
a la candidatura presidencial han realizado críticas a la dirigencia nacional. 
Primero, cercanos al canciller Marcelo Ebrard llamaron a fijar reglas y a 
impedir que quienes buscan la nominación morenista realicen actos 
adelantados de campaña y que se usen recursos públicos para impulsar la 
imagen de los aspirantes. Ahora, cercanos al senador Ricardo Monreal 
denuncian que fueron excluidos y no podrán participar en la integración del 
Congreso Nacional del partido, y algunos consideran que el dejarlos fuera es 
para buscar que exista un voto corporativo que beneficie a uno de los 
aspirantes a la candidatura presidencial, por lo que los resolutivos del 
Congreso morenista seguramente serán impugnados ante el Tribunal 
Electoral. ¿Al final del proceso de selección todos los 4 aspirantes quedarán 
dentro de Morena? 
 
Templo Mayor  
https://www.reforma.com/templo-mayor-f-bartolome-2022-07-28/op230934?pc=102 
AL PASO que va, Andrés Manuel López Obrador va a terminar culpando a 
los aztecas del caos en el AICM. Según la lógica presidencial de que nada es 
su culpa, todo es cosa del pasado, si los peregrinos de Aztlán no hubieran 
fundado Tenochtitlan sobre un lago, hoy la Terminal 2 no se estaría 
hundiendo. 
LA REALIDAD, sin embargo, es que el gobierno de la 4T dejó que el 
aeropuerto capitalino se hundiera no sólo en cuestión de suelos, sino por la 
falta de mantenimiento y de planeación. Un ejemplo: hasta 2018 las pistas 
se reencarpetaban una vez al año. En este sexenio se hace cada dos años, lo 
que ha derivado en el problema de baches que ya se conoce. 
PERO lo más grave es que este gobierno sabe desde el periodo de transición 
que la Terminal 2 necesitaba trabajos de cimentación. Está en los libros 
blancos que el fallecido Gerardo Ruiz Esparza le entregó a Javier Jiménez 
Espriú. Y ahí se especifica que esas adecuaciones no se hicieron entonces 
porque se estaba construyendo... ¡otro aeropuerto! 
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ASÍ QUE el actual caos se debe en mucho a la administración morenista: 
cuando decidieron cancelar el NAIM, sabían que debían reforzar y darle 
viabilidad al AICM, pero hicieron todo lo contrario. 
 
Trascendió  
https://www.milenio.com/opinion/editoriales/trascendio-nacional/trascendio_1447 
Que con el ánimo de “tener una mejor respuesta por parte de los liderazgos 
de Morena”, algunos integrantes del círculo de Marcelo Ebrard consideran 
que la senadora Martha Lucía Mícher debió hablar previamente con Mario 
Delgado Carrillo para informarle sobre el mensaje “de piso parejo” de la 
conferencia de prensa del domingo pasado y no es para menos, después de 
la reprimenda en público al canciller en la mañanera. Ahora confían en que 
no habrá más diferencias con la dirigencia. 
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COLUMNAS 
 

Héctor de Mauleón 
El senador Narro Céspedes en su laberinto  
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/hector-de-mauleon/el-senador-narro-cespedes-
en-su-laberinto 
El pasado 12 de marzo pasado, el secretario de Marina, Almirante José Rafael 
Ojeda Durán, se comunicó con el coordinador del grupo parlamentario de 
Morena, Ricardo Monreal Ávila, para informarle que dos marinos asignados 
como escoltas al senador morenista José Narro Céspedes —vicepresidente 
de la Mesa Directiva de la Cámara Alta— se hallaban desaparecidos desde 
el 6 de marzo de este año. Según reportes consultados por el columnista, el 
Almirante Ojeda informó que había intentado comunicarse en vano con 
Narro Céspedes para obtener información sobre los elementos 
desaparecidos. De acuerdo con los mismos reportes, Monreal, a través de 
mensajes de texto, buscó a Narro durante tres días. No hubo respuesta hasta 
el día 15. En esa fecha, el también senador por Zacatecas respondió que, 
efectivamente, los escoltas se habían presentado ante él, pero que en ese 
mismo instante había prescindido de sus servicios. 
 
Sergio Sarmiento 
Pobreza franciscana  
https://www.reforma.com/pobreza-franciscana-2022-07-28/op230936 
"No pago buenos salarios porque tengo mucho dinero; tengo mucho dinero 
porque pago buenos salarios". Robert Bosch  
Hay ahorros que salen caros. Lo hemos visto muchas veces en este sexenio. 
El Presidente, sin embargo, nos sigue recetando más de lo mismo. Ayer 
declaró que promoverá una modificación a la Ley de Austeridad 
Republicana para que se cumpla la legislación de que nadie gane más que 
él ni en el gobierno, ni en otros Poderes de la Unión, ni en los organismos 
autónomos. Dijo también que iba a tener una reunión con su gabinete para 
apretar más el gasto público: "Ya vamos a pasar... de la austeridad 
republicana... a la pobreza franciscana". 
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Carlos Marín 
Administración pública harapienta  
https://www.milenio.com/opinion/carlos-marin/el-asalto-la-razon/administracion-publica-
harapienta 
Como de aquella película, “cuando todos creían que había pasado el peligro 
viene... ¡Tiburón Dos!": 
La Federación aplicará una más pichicatera “etapa superior” de austeridad 
“republicana”, variante de los votos de una orden mendicante: la “pobreza 
franciscana”. Vamos hacia una mucho más acelerada chatarrización del 
“servicio público”, tanto con despidos como incertidumbre laboral de 
millares de trabajadores no sindicalizados del Estado. 
Días atrás, por primera vez que se recuerde, el degradado aeropuerto 
internacional de la capital del país interrumpió las operaciones de aterrizajes 
y despegues a causa ¡de un triste bache! 
Y esta semana supimos que sus dos pistas van a cerrarse de manera 
alternativa porque las van a parchar. 
 
Joaquín López-Dóriga 
Se acabó lo poco que se daba  
https://www.milenio.com/opinion/joaquin-lopez-doriga/en-privado/se-acabo-lo-poco-que-
se-daba 
Ahí nos llevan, entre el parpadeo de las sombras. Florestán 
El presidente López Obrador hizo ayer un anuncio que será determinante 
en este su último tercio de gobierno: el inicio de la etapa de pobreza 
franciscana, lo que hoy anunciará a su equipo, al que informará que lo poco 
que había se acabó. 
¿Ante qué estamos? 
Pues ante el cierre de la cortina del gasto que no tenga que ver con sus 
programas prioritarios, mantenimiento del aeropuerto Felipe Ángeles, 
entrada en producción de la refinería de Dos Bocas, construcción del Tren 
Maya, para que lo pueda inaugurar en diciembre del año que viene, y lo 
relativo al proyecto transístmico, y se acabó, en cuanto a sus obras 
fundamentales. 
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Enrique Quintana 
Ya quisieran la suerte de México  
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/enrique-quintana/2022/07/28/ya-quisieran-la-
suerte-de-mexico/ 
Tal vez para algunos resultó sorpresivo que el Fondo Monetario 
Internacional (FMI) revisara hacia arriba su estimación del crecimiento de la 
economía mexicana para este año. En este espacio ya le habíamos 
adelantado que esa sería una tendencia que veríamos en estas semanas. 
El pasado 18 de julio el encabezado de esta columna se preguntaba. “¿Viene 
una recesión en México?”, y la conclusión era que en el corto plazo no se 
percibía ese riesgo y al revés, había indicios de un mayor crecimiento. 
El FMI coincide en que por lo pronto se han configurado diversos elementos 
para alcanzar un crecimiento de 2.4 por ciento. 
 
Darío Celis 
Gobierno de Tamaulipas, en desacato  
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/dario-celis/2022/07/28/gobierno-de-tamaulipas-
en-desacato/ 
HACE MÁS DE veinte años se publicaron decretos de expropiacion por el 
Gobierno de Tamaulipas para la construcción del puente internacional 
conocido por “Los Tomates”. 
Y hace cuatro años que la Suprema Corte de Justicia de la Nación, que 
preside Arturo Zaldívar, amparó a los dueños de esos terrenos ordenando se 
pagara a valor comercial dichos inmuebles.  
Es el caso que el actual gobernador Francisco Javier García Cabeza de Vaca 
y el secretario, ahora, de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes han 
hecho caso omiso de pagar a valor comercial. No obstante lo anterior, los 
requerimientos hechos por el juez de distrito de amparos de la ciudad de 
Matamoros, y por ello se decretó el incumplimiento y contumacia de dichas 
autoridades para pagar a lo que fueron condenados. 
Este incumplimiento se turnó al ministro Jorge Mario Pardo Rebolledo, 
quien no se ha pronunciado al respecto, con todo y haberse ya decretado el 
incumplimiento por el Primer Tribunal Colegiado de Circuito con residencia 
en Reynosa, Tamaulipas. 
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Martha Anaya 
Mapaches al asalto de Morena  
https://heraldodemexico.com.mx/opinion/2022/7/28/mapaches-al-asalto-de-morena-
425795.html 
Lo advierte John Ackerman: Viejos cuadros del viejo régimen (priistas, 
panistas y perredistas) están intentando tomar control de Morena. 
El momento del asalto será este fin de semana, cuando se lleven a cabo las 
“asambleas” distritales del partido para elegir a los consejeros distritales, 
camino al III Congreso Nacional. “No permitamos que los mapaches se 
queden con nuestro partido-movimiento. Arma tu brigada y DENUNCIA 
AQUÍ cualquier acarreo, compra de votos o presión rumbo a las asambleas 
de @PartidoMorenaMx este fin de semana 
https://morenademocracia.mx/denuncias/ ¡Juntos podemos parar el 
atraco!”, urgió una vez más, desde sus redes, el académico y militante 
moreno. 
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“Nadie se va a desalojar”: Gobernadora de Baja California se 
reúne con manifestantes en Tijuana  
https://www.telemundo20.com/noticias/local/nadie-se-va-a-desalojar-gobernadora-de-
baja-california-se-reune-con-manifestantes-en-tijuana/2226650/ 
Baja California, Tijuana. - Decenas de manifestantes que participaron en el 
cierre del corredor de exportación del lunes pasado en Tijuana, llegaron con 
pancartas a instalaciones del gobierno del estado, este miércoles, a exigir a 
la gobernadora de Baja California, Marina del Pilar que resuelva la situación 
de miles de ciudadanos que pagaron sus terrenos hace más de 20 años y 
que ahora son amenazados con ser desalojados. 
“Nos vendieron algo, ilegal, el gobierno del estado es el culpable de todo 
esto que él nos vendió, él nos tituló”, dijo María Elena Lozoya, una de las 
mujeres de la tercera edad que se encuentra demandada y con amenaza 
de desalojo de su propiedad, a pesar de haberla pagado hace casi 27 años. 
En el sitio, los ciudadanos contaron parte de su historia y exigieron a la 
gobernadora que saliera a ver lo grave del problema, donde ella, se 
comprometió a dar solución junto al gobierno federal. 
“La instrucción del gobierno federal y de mi gobierno es no afectar a las 
familias, vamos a proteger a las familias estamos ya contemplando diversas 
alternativas, se encuentra conmigo INDIVI, se encuentra conmigo la 
Procuraduría Agraria SEDATU”, dijo la gobernadora de Baja California a los 
manifestantes. “Nadie se va a desalojar ese es el principal compromiso es 
que ellos tengan la tranquilidad de que nadie los va a desalojar y que de 
ninguna manera se va a ver afectada la comunidad”. 
 
Rechazan ejidos proyecto de Área Natural Protegida en Sierras 
La Giganta y Guadalupe  
https://www.elsudcaliforniano.com.mx/local/rechazan-ejidos-proyecto-de-area-natural-
protegida-en-sierras-la-giganta-y-guadalupe-8656415.html 
Baja California Sur. - El dirigente estatal de la Confederación Nacional 
Campesina Norberto Olachea manifestó su respaldo a los ejidos que se 
están manifestando en contra de la pretensión del gobierno federal de 
decretar Área Natural Protegida las Sierras La Giganta y Guadalupe, en una 
superficie de 1.6 millones de hectáreas propiedad casi en su totalidad de 20 
núcleos agrarios, ubicados en los municipios de La Paz, Comondú, Loreto y  
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Mulegé. Proyecto que fue y sigue siendo rotundamente rechazado por los 
ejidos afectados, y con el respaldo y la solidaridad de 31 ejidos más del resto 
de la entidad, que se integraron al llamado Pacto de Cadejé en el año 2014, 
cuando inició esta amenaza. Entre tanto, el ejido La Purísima envió una carta 
al gobernador Víctor Castro En una carta en donde reiteraron su rechazo al 
proyecto de esta ANP, y le hacen saber que no permitirán que otros 
intereses dañan sus derechos y su patrimonio; no dejaremos que lucren con 
nuestras vidas ni que nos asesinen matándonos de hambre; nuestra tierra y 
patrimonio será defendido, dice la misiva, entregada en Oficialía de Partes y 
en la delegación de la Semarnat.  
Los Comisariados de los ejidos San Javier, Joel Bastida; de San Lucas, José 
Cárdenas; de Cadejé; Ramsés Rosas del Ejido Comondú; Agustín Meza del 
Cadejétambién se manifestaron en contra de este proyecto, éste último, 
solicitó recientemente el apoyo de la Procuraduría Agraria para la defensa 
de las tierras. Otros comisariados están preparando la defensa legal. 
 
Instalan mesa agraria para regularizar la tenencia de la tierra  
https://www.uniradioinforma.com/noticias/bajacalifornia/677282/instalan-mesa-agraria-
para-regularizar-la-tenencia-de-la-tierra.html 
Baja California. - Con la finalidad de atender la problemática de la 
regularización de la tenencia de la tierra en el municipio de San Felipe, se 
instaló la Mesa Agraria, conformada con la representación del Gobierno de 
México y el Gobierno del Estado. Así lo dio a conocer el delegado federal 
único en Baja California, Jesús Alejandro Ruiz Uribe, quien encabezó esta 
reunión con dependencias federales como la Procuraduría Federal de 
Protección al Ambiente (PROFEPA), Secretaría de Medio Ambiente y 
Recursos Naturales (SEMARNAT), Procuraduría Agraria, Registro Agrario 
Nacional y de la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano 
(SEDATU), Enrique Manuel Cunningham Santana. Por parte de gobierno 
estatal estuvo representado por Gregorio Saúl Osnaya López, titular del 
Instituto para el Desarrollo Inmobiliario y de la Vivienda, asimismo el 
presidente del Concejo Municipal Fundacional de San Felipe, Luis Dagnino 
López. Por otra parte, el delegado federal único, informó que avanzan los 
trabajos en la Mesa Agraria Nacional, que está instalada de forma 
permanente para buscar una solución a la problemática de la tenencia de 
la tierra a los moradores de Terrazas del Valle I y II y la Morita I y II. 
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Registro Agrario Nacional y Procuraduría apoyarán a 
Comisariados Ejidales en Tehuacán  
https://municipiospuebla.mx/nota/2022-07-27/tehuac%C3%A1n/registro-agrario-nacional-y-
procuradur%C3%ADa-apoyar%C3%A1n-comisariados-ejidales-en 
Puebla, Tehuacán. - Personal de la dirección del Registro Agrario Nacional, 
así como del Representante de la Procuraduría Agraria en el Estado de 
Puebla han programado visitaba itinerantes con la finalidad de que se 
pueda apoyar en diversos trámites a Comisariados Ejidales en Tehuacán. 
El Presidente del Comisariado Ejidal de San Lorenzo, Miguel Ángel Romero 
Bello, comentó que entre los trámites que abarcan estas supervisiones, está 
la apertura de sobres de herederos, entrega de credenciales a los 
comisariados, así como asesorías que permitan un acercamiento con 
dependencias como CONAGUA debido a que hay varios trámites que están 
pendientes. 
 
Peligran bosques de Chihuahua por deforestación y tala ilegal  
https://www.elsoldeparral.com.mx/local/chihuahua/peligran-bosques-de-chihuahua-por-
deforestacion-y-tala-ilegal-8656322.html 
Chihuahua. - Tala clandestina, “lavado de madera”, extracción de madera 
sana, sobreexplotación de los recursos forestales, incendios forestales 
provocados y delincuencia organizada son algunos de los problemas que 
enfrenta el bosque en Chihuahua. La Secretaría de Medio Ambiente y 
Recursos Naturales (Semarnat) clasificó a Chihuahua como “foco rojo” junto 
a Jalisco, Estado de México, Guerrero, Chiapas y Campeche debido a la alta 
incidencia de estos delitos que están acabando con el bosque. 
En México existen 122 zonas críticas en 20 estados, entre ellos Chihuahua, 
donde los distintos ilícitos están acabando con los recursos naturales; en 
estas entidades además se ha detectado un incumplimiento de programas 
de manejo forestal y cambio de uso de suelo. En la estrategia de combate 
estarán trabajando la Semarnat y sus organismos: la Comisión Nacional 
Forestal (Conafor), la Comisión Nacional del Agua (Conagua), la Comisión 
Nacional de Áreas Naturales Protegidas (Conanp) y la Procuraduría Federal 
de Protección al Ambiente (Profepa), así como diferentes instituciones, 
entre ellas las secretarías de Seguridad y Protección Ciudadana, Defensa 
Nacional y Marina, además de la Procuraduría Agraria, la Fiscalía General 
de la República y la Unidad de Inteligencia Financiera. También se ha 
pedido la colaboración de autoridades municipales y estatales.  
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Entre las consecuencias de la tala y la deforestación está la aceleración de 
pérdida de suelos, fauna, flora y biodiversidad; la deforestación conduce a la 
desertificación y a la escasez de agua; causa el desplazamiento de 
poblaciones originarias y pone en riesgo el bienestar de las personas. 
 
Enardecidos y con miedo están habitantes de Tulum por 
intento de desalojo  
https://www.poresto.net/quintana-roo/2022/7/27/enardecidos-con-miedo-estan-
habitantes-de-tulum-por-intento-de-desalojo-345877.html 
Quintana Roo. - Con profundo malestar y miedo, los vecinos de la zona de 
invasión 2 de Octubre, en el municipio de Tulum, se unieron para apoyar a 
dos familias quienes acusan a la Policía Municipal y Estatal sobre el 
derrumbe de sus viviendas, al hacer uso de la fuerza pública y el abuso 
policiaco. En ese marco, los habitantes de esta zona acusan a los agentes de 
incluso, robar y tomar parte de la mercancía que la familia Pozos Tek tenía 
en la puerta de su hogar, minutos después de llevar maquinaria pesada para 
derrumbar la pequeña palapa y otra casa aledaña. 
Fue alrededor de las 11:00 de la mañana, cuando las fuerzas policiacas de 
Tulum y el gobierno estatal llegaron para cumplimentar la orden del 
Juzgado Octavo de Distrito en el Estado de Quintana Roo a través del 
número de  oficio, 549/2022-11, en el que la fiscal del Ministerio Público del 
Fuero Común adscrita a la Fiscalía de Investigación MP Tulum de la Fiscalía 
General del Estado de Quintana Roo giró la orden a la Dirección de 
Seguridad Pública para lograr el aseguramiento de los inmuebles que son 
material de las carpetas: FGE/QR/TUL/03/255/2018 Y FGE/ QR/TUL/ 
03/256/2018, todo esto forma parte de un juicio de amparo indirecto 729/ 
2021-11 promovido por Ana Josefa Peralta Alonzo.  
Sin embargo, el presidente de la asociación Tulum Por Una Vivienda Digna, 
Valeriano Ramírez Córdoba aseguró que tienen cinco años que tomaron 
posesión de estas tierras, por la simple razón que en Tulum son carísimas las 
rentas, por lo que hubo la oportunidad con el gobernador Carlos Joaquín, 
logrará que la gente entrará a estos predios.  
Igualmente, el presidente de una de las colonias irregulares en Tulum, 
“Emiliano Zapata”, dijo que, en la anterior administración de Víctor Mas Tah, 
hubo una reunión con la Procuraduría Agraria para conocer la situación de 
los predios 2 de Octubre, en dónde les dijeron que son tierras nacionales. 
 
 

https://www.poresto.net/quintana-roo/2022/7/27/enardecidos-con-miedo-estan-habitantes-de-tulum-por-intento-de-desalojo-345877.html
https://www.poresto.net/quintana-roo/2022/7/27/enardecidos-con-miedo-estan-habitantes-de-tulum-por-intento-de-desalojo-345877.html


 

 

 

 
Robo de cables y vandalismo en infraestructura de CFE, 
responsables de cortes en Aguascalientes  
https://metropolitanoaguascalientes.com/robo-de-cables-y-vandalismo-en-infraestructura-
de-cfe-responsables-de-cortes-en-aguascalientes/ 
Aguascalientes. - Es el vandalismo en instalaciones de la Comisión Federal 
de Electricidad, además del robo de cable y demás infraestructura, la causa 
de los cortes en el suministro eléctrico que en últimas fechas se han 
presentado en Aguascalientes, a decir de Silvia Licón, titular de la 
Delegación de Programas Federales en la entidad, quien dijo que, según 
autoridades de la paraestatal, se está trabajando en prevenir tales actos que 
han afectado a miles de usuarios. La delegada del Gobierno Federal indicó 
que autoridades de la CFE, así como de las otras 41 dependencias federales, 
emprenderán un programa para escuchar las quejas e inquietudes de la 
ciudadanía, arrancando este miércoles 27 de julio en el municipio de Rincón 
de Romos, con miras a replicar esta dinámica en diversos puntos de la 
entidad. «Va a ser el primer evento a nivel nacionales iniciativa de todos los 
representantes, entonces ya van tres municipios que levantan la mano, por 
ejemplo, hay municipios, Cosío, donde hay muchos ejidatarios que dicen 
que aquí quiero tener al Procurador Agrario, porque ellos tienen luego 
problemas con la tierra». 
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Sector Agrario 
 
 

Se publica en el Diario Oficial de la Federación el Reglamento 
Interior de la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos 
Naturales  
https://www.gob.mx/semarnat/prensa/se-publica-en-el-diario-oficial-de-la-federacion-el-
reglamento-interior-de-la-secretaria-de-medio-ambiente-y-recursos-naturales 
El día de hoy, 27 de julio de 2022, se publicó en el Diario Oficial de la 
Federación (DOF) el Reglamento Interior de la Secretaría de Medio 
Ambiente y Recursos Naturales. Dicho Reglamento Interior define el ámbito 
de competencia de las unidades administrativas y órganos 
desconcentrados que la integran, a efecto de asumir los cambios 
estructurales propuestos por la Semarnat con motivo del cambio en la 
política ambiental impulsado por la Administración 2019-2024, y debido a la 
reestructuración organizacional por la entrada en vigor de la Ley Federal de 
Austeridad Republicana, otorgando certeza jurídica a los particulares 
respecto de la actuación de dicha dependencia del Ejecutivo Federal. 
 
Con el Decreto del APFF Jaguar, en Quintana Roo, México ya 
cuenta con 185 Áreas Naturales Protegidas  
https://www.gob.mx/semarnat/prensa/con-el-decreto-del-apff-jaguar-en-quintana-roo-
mexico-ya-cuenta-con-185-areas-naturales-protegidas 
El presidente Andrés Manuel López Obrador publicó hoy en el Diario Oficial 
de la Federación (DOF) el Decreto mediante el cual se crea el Área de 
Protección de Flora y Fauna Jaguar (APFF Jaguar), en el municipio de 
Tulum, en el estado de Quintana Roo, con el cual México ya suma 185 Áreas 
Naturales Protegidas federales. Esta nueva Área Natural Protegida (ANP) 
abarca una superficie total de 2,249 hectáreas, la cual contiene una zona 
núcleo con una superficie de 1,967 hectáreas y una zona de 
amortiguamiento que comprende 282 hectáreas, y será administrada por la 
Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat), a través de 
la Comisión Nacional de Áreas Naturales Protegidas (Conanp).  
Para hablar de este nuevo logro de conservación, la Secretaria de Medio 
Ambiente y Recursos Naturales, María Luisa Albores González, participará 
hoy en una transmisión en vivo por Facebook Live de Semarnat, a las 19:30 
hrs., en donde expondrá los beneficios que esta acción representa para 
nuestro país y para el mundo. 
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Secretarías de Bienestar, Medio Ambiente y Agricultura firman 
convenio para consolidar el programa Sembrando Vida  
https://www.gob.mx/semarnat/prensa/secretarias-de-bienestar-medio-ambiente-y-
agricultura-firman-convenio-para-consolidar-el-programa-sembrando-vida-309690 
Con la plantación y registro de más de mil doscientos millones de árboles 
frutales y maderables, el programa Sembrando Vida de la Secretaría de 
Bienestar avanza en la reforestación productiva de más de un millón 125 mil 
hectáreas bajo sistemas agroforestales, que contribuyen a la transición 
agroecológica del campo mexicano. Por ello, los titulares de las secretarías 
de Bienestar, de Medio Ambiente y de Agricultura firmaron esta mañana un 
convenio marco de colaboración que permite el registro de sistemas 
agroforestales, lo cual requiere la participación de las tres instituciones. 
Durante el acto oficial realizado en el Parque Nacional Viveros de Coyoacán, 
en la Ciudad de México, los titulares de Bienestar, Ariadna Montiel Reyes; 
Semarnat, María Luisa Albores González y Sader, Víctor Manuel Villalobos 
Arámbula, acordaron fortalecer el intercambio de información, coordinar 
acciones de conservación y coadyuvar en la preservación de las áreas 
naturales protegidas, entre otros compromisos. 
 
Pide diputada federal auditar obras “mal hechas” de Sedatu  
https://www.elvigia.net/general/2022/7/28/pide-diputada-federal-auditar-obras-mal-
hechas-de-sedatu-397577.html 
Ciudad de México. - Ante la Comisión Permanente del Congreso de la Unión 
en la capital del país, la diputada federal Lizbeth Mata Lozano, presentó un 
exhorto legislativo para que la Secretaría de la Función Pública y la Auditoría 
Superior de la Federación inicie una investigación sobre las obras realizadas 
y que realiza la Sedatu en Ensenada. Estas obras, dijo la congresista 
ensenadense, además de estar suspendidas, tener retrasos de meses, las 
que han sido entregadas muestran fallas y deficiencias que han sido 
denunciadas públicamente. Anunció que el Grupo Parlamentario del 
Partido Acción Nacional, está trabajando en una serie de acciones para que 
el organismo responsable de la realización de las obras, informe de las 
condiciones que guardan esas obras y de ser necesario se presentará una 
denuncia penal. La legisladora de extracción panista explicó que la 
Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (Sedatu), a través del 
Programa de Mejoramiento Urbano dentro del ejercicio fiscal 2021 se 
autorizaron 6 obras, con una inversión de más de 157 millones de pesos. 
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La zona metropolitana avanza en ordenamiento  
https://meridiano.mx/2022/07/28/la-zona-metropolitana-avanza-en-ordenamiento/ 
Con la participación de aproximadamente 100 personas, se llevó a cabode 
manera presencial el segundo ‘Taller Participativo para la integración del 
Programa de Ordenamiento Territorial de la Zona Metropolitana 
Interestatal Puerto Vallarta- Bahía de Banderas’, del cual fue anfitrión el 
gobierno municipal que encabeza el Profesor Luis Alberto Michel 
Rodríguez. Los talleres son organizados por el Instituto Metropolitano de la 
Bahía y el Consejo Consultivo Ciudadano de Desarrollo Metropolitano, que 
preside el Dr. Jorge Ignacio Chavoya Gama, en esta ocasión con la logística 
a cargo de la Dirección de Desarrollo Urbano y Medio Ambiente de Puerto 
Vallarta, en el auditorio de La Lija. Cabe recordar que este programa es 
promovido por la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano 
(SEDATU) a fin de identificar aquellas zonas que pueden o no ser 
urbanizadas, con una visión integral y sistémica del territorio, que considere 
la Gestión Integral de Riesgos y un enfoque de cuenca, y que el desarrollo  
turístico sea uno de los ejes en la planeación. Cuenta además con el respaldo 
de los gobiernos de Jalisco y Nayarit a fin de lograr la articulación entre los 
distintos órdenes de gobierno con una visión en común para el desarrollo 
metropolitano. Para ello, en este taller se formaron cuatro mesas de trabajo 
con las temáticas ambiental, socioeconómica, urbana y rural. 
 
La nueva reserva del Jaguar, la apuesta de López Obrador para 
acallar las críticas al Tren Maya  
https://elpais.com/mexico/2022-07-28/la-nueva-reserva-del-jaguar-la-apuesta-de-lopez-
obrador-para-acallar-las-criticas-al-tren-maya.html 
Desde que el movimiento ecologista en contra del Tren Maya tomó fuerza a 
principios de año, el presidente Andrés Manuel López Obrador respondió a 
las críticas asegurando que se crearían nuevas reservas naturales en la 
península de Yucatán. Este miércoles, en medio de una escalada de tensión 
por el reinicio de las obras del tramo 5 pese a las órdenes judiciales de 
suspenderlas, el mandatario ofreció el prometido bálsamo: la creación del 
área natural protegida Jaguar, a las afueras de Tulum. Con una extensión de 
2.249 hectáreas, por encima de las 1.000 hectáreas de las que se hablaba 
hace meses, la reserva busca fortalecer “la conectividad entre áreas 
naturales protegidas y otros sitios con poblaciones de jaguar”, dice el 
decreto. Y, de paso, tratar de contrarrestar los impactos de la construcción 
del ferrocarril.  
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El parque se lleva perfilando desde enero, cuando la Secretaría de Desarrollo 
Agrario, Territorial y Urbano (Sedatu) presentó el proyecto para su creación. 
Entonces el titular de esa institución, Román Meyer Falcón, aseguró que con 
él se buscaba “detener el crecimiento urbano desmedido, particularmente 
en la ciudad de Tulum y de otras zonas aledañas”.  
 
Gobierno federal decreta la creación del Área Natural Protegida 
del Jaguar en Tulum  
https://www.eleconomista.com.mx/estados/Gobierno-federal-decreta-la-creacion-del-
Area-Natural-Protegida-del-Jaguar-en-Tulum-20220727-0090.html 
Quintana Roo. - El gobierno federal decretó este 27 de julio la creación de la 
nueva Área Natural Protegida (ANP) del Jaguar, con el carácter de Reserva 
de Protección de Flora y Fauna, en el municipio de Tulum. 
Según del decreto publicado en el Diario Oficial de la Federación, la nueva 
ANP consta de 2,249 hectáreas, conformada por dos polígonos generales. 
“En esta zona se podrá preservar y conservar los ecosistemas y sus 
elementos; investigación y colecta científica; monitoreo y educación 
ambiental; aprovechamiento no extractivo de vida silvestre; turismo de bajo 
impacto ambiental; y otras actividades”, se lee en el decreto. 
El decreto para la creación de esta nueva ANP reconoce que ésta “se ubica 
parcialmente sobre uno de los más extensos e importantes acuíferos 
kársticos del mundo”. 
 
Semarnat publica nuevo Reglamento Interior; se queda sólo 
con dos Subsecretarías  
https://www.excelsior.com.mx/nacional/semarnat-publica-nuevo-reglamento-interior-se-
queda-solo-con-dos-subsecretarias/1529476 
La Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat) publicó 
en el Diario Oficial de la Federación (DOF), el decreto por el que expide su 
Reglamento Interior que formaliza la desaparición de la Subsecretaría de 
Gestión para la Protección Ambiental, - sin titular desde hace tres años -, y 
que en su momento fue el pilar del sector, ya que de ella dependía la 
Dirección General de Vida Silvestre (DGVS), y la Dirección General de 
Impacto y Riesgo Ambiental (DGIRA). De esta forma, sólo quedan dos 
Subsecretarías, la de Planeación y Política Ambiental, que ahora es la 
Subsecretaría de Política Ambiental y Recursos Naturales encabezada por 
Iván Rico López, exdirector de Vinculación Interinstitucional de la Secretaría 
de Bienestar.  
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Así como la de Fomento y Normatividad Ambiental, que se convirtió en la 
Subsecretaría de Regulación Ambiental, en manos de Alonso Jiménez 
Reyes, quien fuera titular de la Unidad de Administración y Finanzas de la 
Secretaría de Bienestar. 
 
SB, Semarnat y Sader se unen para consolidar Sembrando Vida  
https://www.jornada.com.mx/notas/2022/07/27/politica/sb-semarnat-y-sader-firman-
convenio-para-consolidar-sembrando-vida/ 
Ciudad de México. Las secretarías de Bienestar (SB), Medio Ambiente y 
Recursos Naturales (Semarnat) y de Agricultura (Sader) firmaron un 
convenio de colaboración para registrar sistemas agroforestales surgidos en 
el marco del programa Sembrando Vida, con lo cual se busca consolidar 
dicho esquema. En un comunicado conjunto, las dependencias señalaron 
que el mencionado programa de la SB ha conseguido plantar y registrar 
más de mil 200 millones de árboles frutales y maderables, con lo que 
“avanza en la reforestación productiva de más de un millón 125 mil 
hectáreas bajo sistemas agroforestales, que contribuyen a la transición 
agroecológica del campo mexicano”. Por tal razón, el propósito del convenio 
es permitir el registro de dichos sistemas agroforestales, lo cual requiere la 
participación de las tres instituciones. 
 
Buscarán pagar terrenos a Ejido Rojo Gómez para evitar 
desalojo a residentes  
https://jornadabc.com.mx/principales/buscaran-pagar-terrenos-a-ejido-rojo-gomez-para-
evitar-desalojo-a-residentes/ 
Baja California, Tijuana. - Alrededor de 50 residentes de la colonia La Morita 
y Terrazas del Valle se reunieron con la gobernadora de Baja California, 
Marina del Pilar Ávila Olmeda, para buscar un acuerdo y no perder sus 
predios, mismos que están embargados por el Ejido Rojo Gómez. 
Una de las alternativas, explicó la gobernadora, es que el Gobierno de 
México compre la tierra, “para que le podamos dar a toda esta gente la 
seguridad y garantía de su patrimonio”.  
El próximo 9 de agosto las autoridades estatales se reunirán en Ciudad de 
México con personal de la Sedatu, para plantear una solución que puede ser 
la compra de la tierra por alrededor de 400 millones de pesos, o en su caso, 
una permuta de terrenos federales o estatales al ejido Rojo Gómez, para que 
así desistan de la demanda hacia los ciudadanos. 
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